



Nombre de alumno: Víctor Maldonado García

**Nombre del profesor: Blanca Trinidad Roblero
Morales.**

**Nombre del trabajo: ensayo del tema “las
decisiones financieras de la empresa”**

Materia: Finanzas corporativas

Grado: Octavo cuatrimestre

Grupo: c

Las decisiones financieras de una empresa es un aspecto que tiene como relevancia dar cuenta de las características más oportunas que se tienen que tomar en cuenta, darles mucha importancia porque es la base para la creación y crecimiento de la empresa ya que al tomar decisiones se necesita ser muy eficiente y congruente con el fin de poder seleccionar lo más eficiente en lo cual contribuirá a la mejora de la empresa o a alcanzar los objetivos planteados, las decisiones financieras en el amplio mundo de los negocios las decisiones que se deben de tomar son de tal complejidad que hace que en el transcurso del procedimiento que se lleva acabo sean muy minucioso, por esto es de mucha importancia saber quién estará al mando de realizar el análisis ya que de el dependerá mucho el rumbo de la empresa. Estos son aspectos se darán a conocer dentro del contenido de este presunto trabajo, comprender cuales, como, donde y para que se manejan las decisiones financieras, como podemos contribuir ya que también en nuestra vida personal se maneja un financiamiento y esto dará aporte de cómo podemos llevar un control y organización, se podrá comprender cuales son las oportunidades y los riesgos que se tiene. En fin el tener un control sobre las obligaciones que tiene una empresa siempre será un factor determinante para conocer la situación de la organización donde un buen conjunto de estados financieros proporcionan datos que siempre permiten a los trabajadores como son: los accionistas, gerentes y administradores conocer con prioridad la posición en la cual se encuentre el rumbo de la organización y mediante ello poder partir.

- **“las decisiones financieras fundamentales de la empresa”**

Las decisiones financieras son parte de la administración principal de la empresa la cual busca planear, obtener y utilizar los fondos para maximizar su valor, esto tiene que ver con las decisiones sobre los recursos financieros que son necesarios para su organización para poder conocer hacia donde será destinado los recursos, conocer cuál es la mejor opción que se tiene que tomar con el objetivo de tener más utilidad en los periodos que se manejen, las decisiones financieras también tratan de cómo se puede adquirir recursos para la organización, estudiando con cuál de las opciones vale la pena arriesgarse y con cual no así como definir cuál de todas las opciones planteadas resulta ser más apropiada en términos de tasas y plazos, en donde las inversiones deben de ser tomadas en inversión en planta y equipo, inversiones en el mercado de dinero, inversión en capital de trabajo, búsqueda de financiamiento por capital propio son aspectos en los cuales las empresas buscan tener mejores resultados para su propio beneficio. Las empresas cuentan con acceso a **fuentes de financiamiento que son tradicionales** y que cada una de ellas tiene un aporte favorable para la financiación como a continuación se representa:

Banca comercial: es aquel grupo de entidades que desarrollan como actividad económica la intermediación financiera, en donde su función es agrupar a todos los bancos comerciales instituciones que reciben depósito y que también extienden créditos. Y así poder mantener el funcionamiento de las actividades económicas.

Deuda: como bien sabemos la deuda hace referencia cuando se realiza un préstamo, en este caso la empresa tiene una deuda cuando obtienen dinero tal como un préstamo, en este contexto se habla también de los tenedores de deuda en donde la empresa lo utiliza para poder conseguir financiación. El tenedor de deuda es la persona a la quien se le emite un bono y que este debe de integrarle el capital a los inversionistas quienes prestan el dinero y que debe de integrarse los intereses que se vayan generando en el lapso que se tiene.

Acciones preferentes: estas acciones son títulos de propiedad parcial de una compañía que ofrecen un valor añadido al accionista, donde esta confiere a su titular un privilegio extra que es de tipo económico donde por ejemplo el tenedor de una acción preferente tiene una mayor jerarquía en el cobro de dividendos o en la distribución del patrimonio restante.

Opciones: esta fuente de financiación hace referencia a las opciones que se tiene para realizar o cuando se realiza una compra, donde el suscriptor obtiene un derecho a comprar una acción a un precio establecido, para poder comprar una acción se debe de analizar la situación del ciclo económico porque cuando en la economía hay menos liquidez, la deuda es más cara debido a a que los bancos exigen más intereses por prestar dinero entonces cuando se requiera comprar una acción se debe der prudente y analizar la situación para que así se tome la mejor opción.

“Tipos de empresa”

Propietario único: esta empresa está caracterizada por ser un negocio de propiedad de un individuo y que no está organizada como lo es una corporación, en esta empresa sufre un problema dejando al propietario todas las responsabilidades legales y financieras.

Sociedades: son empresas que tienen más de un propietario y que se termina cuando con la muerte o con el retiro de alguno de los propietarios, las ventajas que tienen estas empresas son que los trabajadores están en condiciones de igualdad beneficios fiscales en la constitución y en la tributación por beneficios y sus desventajas son que tienen altos impuestos, mayor regulación, separación entre el derecho de propiedad y control.

Compañías de responsabilidad limitadas: en esta compañía como su mismo nombre lo menciona son de responsabilidad limitada en el aspecto de que se limita por el capital que se allá comprado y que son de tipo social, individual y acumulables.

Formación de una corporación: una corporación podemos definirlo como una persona jurídica que testa sujeta ante la ley y que en dicha corporación no solo la conforma un asola persona si no un grupo de personas y tiene como objetivo: apoyar programas de la inversión regional destinados a crear desarrollo social y económico, crear conciencia sobre la necesidad de descentralizar al país, contribuir a mejorar las condiciones de infraestructura en la región. En cuanto a las propiedades de una corporación las corporaciones disfrutan de la mayoría de los derechos y responsabilidades que un individuo posee, es decir, una corporación tiene el derecho a firmar contratos, prestar dinero o recibir préstamos, demandar y ser demandada, contratar empleados, poseer bienes y pagar impuestos. Están gobernadas por sus estatutos corporativos y una junta directiva. A través

de dichos estatutos, una corporación controla como la compañía es administrada y manejada.

Presupuesto de efectivo y necesidades de financiamiento una de las principales responsabilidades de la administración es planificar y controlar los recursos de la empresa la planificación y el control de las entradas de efectivo de las salidas de efectivo y el correspondiente financiamiento, constituyen una importante función en toda la empresa. Nos permite prever la futura disponibilidad del efectivo (saber si vamos a tener un déficit o un excedente) y, en base a ello, poder tomar decisiones. En cuanto a las necesidades de financiamiento se puede decir que es la captación de recursos ajenos que una empresa requiere para ejecutar sus proyectos. Para la mayoría de los negocios, la principal fuente de financiamiento proviene de ahorros y otras formas de recursos personales. En pocas palabras, un negocio es negocio sólo cuando genera una cantidad relativamente suficiente de dinero. El primer requisito para poder administrar el efectivo, es conocer tanto la forma en que éste se genera, como la manera en que se aplica o el destino que se le da. Ahora el tipo de financiamiento que debe seguir una empresa debe ser lo siguiente: financiamiento colectivo, financiamiento de gobierno, La mejor opción de financiamiento para una pequeña empresa dependerá de sus objetivos a mediano y largo plazo, así como de sus posibilidades y características para acceder a alguno u otro. A continuación te contamos cuáles son algunas de las opciones.

El objetivo financiero de la empresa Los objetivos de las finanzas constan en ayudar a las personas físicas o jurídicas para que puedan realizar un buen uso de su dinero con el apoyo de herramientas financieras para que se pueda ver esa optimización y correcto uso de los recursos en su economía, en donde se toman decisiones que tienen que ser analizadas para poder elegir la correcta. Las finanzas se encargan de la guarda, control y custodia de: objetos, títulos valores y dinero pertenecientes a una persona particular o empresa.

Conflictos con el objetivo financiero: teoría de agencia y asimetría informativa.

Los problemas entre el área comercial y financiera de una empresa son más comunes de lo que crees. Si bien es verdad que los desacuerdos no siempre significan problemas, algunos pueden escalar hasta convertirse en verdaderas amenazas. Conocer las principales causas de desencuentro entre estas áreas y sus posibles soluciones puede ayudar a mejorar la operación. Por ello, a estrategia de negocios debe ser sólida y

congruente, y así ser la base para un buen funcionamiento de la empresa. Es el referente obligado en cada negociación y decisión que se tome al interior de cada departamento y entre ellos. **La teoría de información asimétrica** sostiene que el mecanismo de precios falla al determinar la asignación adecuada del capital, existe una **relación de agencia** cuando una parte principal contrata a otra parte agente para realizar un servicio y, para ello, delega capacidad de decisión en el agente. Por ejemplo, en una sociedad anónima abierta los accionistas son el principal y el director general corporativo su agente.

Rentabilidad y riesgo en las decisiones financieras: Como cualquier negocio siempre existen las oportunidades y los riesgos al momento de realizar una elección o planear y organizar siempre hay aspectos que pueden contribuir al mejoramiento a una amenaza, La **rentabilidad financiera** es uno de los indicadores principales para valorar el rendimiento de una empresa, pues permite conocer su capacidad para generar valor para sus accionistas, Se calcula sobre los beneficios netos, es decir, el beneficio final tras quitar los intereses e impuestos. El propósito de la decisión financiera consiste en Satisfacer las necesidades de información de aquellas personas que tengan menos posibilidad de obtener información y que dependen de los estados financieros como principal fuente de esta acerca de las actividades económicas de la empresa. Un **análisis del punto de equilibrio** indica la cantidad de ingresos que necesitará para cubrir gastos antes de poder lograr una ganancia es un cálculo básico y fácil de hacer, lo único que necesita para llevarlo a cabo es saber cuáles son sus gastos fijos y sus ingresos por ventas. Las medidas de dispersión son números que indican si una variable se mueve mucho, poco, más o menos que otra. La razón de ser de este tipo de medidas es conocer de manera resumida una característica de la variable estudiada. **El rendimiento y riesgo de portafolio** consiste en el rendimiento que se espera conocer o que los valores de la combinación de activo o valores no cumplan con los objetivos financieros. Se expresa como un rendimiento anual. Por lo mismo, al ser un promedio basado en la historia, este es un enfoque de largo plazo no funciona para obtener el rendimiento esperado de un portafolio con horizonte de inversión a un mes.

Como conclusión de lo comprendido dentro del desarrollo de este trabajo dado a conocer aspectos significativos con las decisiones financieras de la empresa donde cabe mencionar y se pudo conocer cuál es la importancia, como, y cuando se implementa una decisión para llevar acabo un buen trabajo organizado y conlleve a las metas y objetivos planteados pues el éxito de una empresa depende del análisis y la toma de decisiones financieras en la etapa presente y futura del desarrollo económico se evidencia que a nivel mundial el éxito y permanencia de las compañías depende por el análisis y la toma de decisiones financieras que ejecuten sus directivos o ejecutivos, dado a la gran competencia que se presenta actualmente las compañías deben luchar por ser más competitivas y eficientes económicamente, haciendo un mejor uso de los recursos para elevar la productividad de trabajo y alcanzar mejores resultados con menos costos, la necesidad del conocimiento de los principales indicadores económicos y financieros, así como su interpretación son de gran importancia para la toma de decisiones financieras, es necesario señalar que para que el análisis económico cumpla con los objetivos debe ser operativo, sistemático, real, concreto y objetivo. Para lograr un óptimo análisis e interpretación de la situación financiera de una compañía se debe poseer la mayor información posible para poder analizarla y tomar las decisiones adecuadas, para la toma de estas decisiones es de vital importancia realizar el análisis financiero e identificar las fortalezas y debilidades financieras de la compañía y así generar la recomendaciones para mejorar los resultados esperados por los inversionistas y acreedores estos han sido puntos esenciales para tomar en cuenta ya que es una gran importancia para nuestro propio trabajo laboral y también para nuestra vida dentro de nuestra economía.

Referencias bibliográficas

http://repositorio.usmp.edu.pe/bitstream/handle/20.500.12727/4710/arroyo_del%20ri%20o.pdf?sequence=3&isAllowed=y#:~:text=Las%20decisiones%20financieras%20se%20basa,las%20decisiones%20de%20financiamiento%20y

<https://www.esan.edu.pe/apuntes-empresariales/2017/03/la-toma-de-decisiones-financieras/>

<https://mexico.justia.com/derecho-mercantil/sociedad-de-responsabilidad-limitada/>

<https://www.gestiopolis.com/objetivos-contabilidad-financiera/>

<https://mdc.ulpgc.es/utills/getfile/collection/MDC/id/1513/filename/1519.pdf>